
LAS CIUDADES, LO URBANO Y LO RURAL

Desencuentros y convergencias

Carlos Barrenechea Lercari

“Al inmenso pueblo de los señores hemos llegado. Con nuestro corazón lo alzamos, lo penetramos. Hemos de lavar algo las culpas por siglos sedimentadas en esta cabeza corrompida de los falsos Wiracochas, con lágrimas, amor o fuego. Estamos juntos... nos hemos congregado pueblo por pueblo, nombre por nombre, y estamos apretando a esta inmensa ciudad, que nos rodeaba, que nos despreciaba como excremento de caballo”.

José María Arguedas

EL PRESENTE TEXTO es una reflexión que busca compartir experiencias y visiones sobre la múltiple y dinámica relación entre lo urbano y lo rural, y sobre el peso de las ciudades mayores en la corta experiencia de la regionalización, en el espacio de lo que hemos venido denominando el Gran Sur¹. Nos interesa, en particular, describir y ofrecer

¹ Carlos Barrenechea L., *El Gran Sur*, CERA Las Casas, Cusco, 1990.